

平成26年度 豊明市特別職報酬審議会

議 事 録

第2回

平成27年2月10日（火）

豊明市特別職報酬審議会議事録（第2回）

- 1 日 時 平成27年2月10日（火）
13時30分から15時30分まで
- 2 場 所 豊明市役所本庁舎東館3階 教育委員会室
- 3 出席委員 会 長 辰野 勝五
会長職務代理 森田 哲夫
委 員 加藤 億人 鈴木 禎司
外山 隆一 三和 尚子
- 4 欠席委員 鈴木 うめ
- 5 事務局 行政経営部長
秘書広報課長
秘書広報課事務局職員2名
- 6 次 第 (1) 会長あいさつ
(2) 審議
(3) 答申書手交
(4) 市長あいさつ及び会長あいさつ
- 7 会議資料 追加1 愛知県内団体別報酬審議会開催状況
追加2 愛知県内財政力指数及び議会費一覧

8 審議内容

【会 長】 本日はお忙しい中、また寒い中、お集まりいただきありがとうございます。前回に引き続き2回目の審議会を開きます。時間的な制限がありますので、今回の審議会で答申を出したいと思っておりますので、よろしくお願ひします。それでは、審議を始めたいと思ひます。まず追加資料について、事務局から説明をお願いします。

【事務局】 事前に送った資料を説明。

【会 長】 事務局から資料の説明がありましたが、質問等はございますか。

【委 員】 今回の報酬審議会の答申は一般の職員にも影響するものですか。

【事務局】 これは、まったく別になりますので、影響はありません。

【委 員】 議員の定数は20名ということでしたが、会議日数は何日ですか。

【事務局】 通年議会となっております、その年度によって変わってきますが、だいたい年間70日程度だと思います。

【委 員】 報酬審議会で審議する額は報酬だけですか。調査費は関係ありませんか。

【事務局】 関係ありません。

【会 長】 それでは資料も出つくしておりますので、みなさまのお考えを教えてくださいませんか。

【委 員】 今回、類似団体のデータをいただきましたので、そこでどれくらいの位置にいるのか分析させていただきました。財政力指数は、9番目にも関わらず市長は5位、副市長は6位、議長は9位、副議長は6位、議員7位。議長は同じ9位でしたが、他の役職はみな高いです。乱暴な考えかもしれませんが、財政力に見合った額にすべきではと思います。愛西市や清須市のレベルまで引き下げても良いのではないかと思います。

【委 員】 据え置きが良いと思います。県内各市の状況を見ても妥当であると思います。市長が50%カットというのは考慮しなくてよいですね。

【事務局】 それは考慮しなくてよいです。

【委 員】 財政力指数を見ても、今そんなに税収が増えている状況にはありません

し、今後も公共施設の改修が必要になってくる、また市民の立場を見てみると、民間の賃金の改善がなされたと言い切れる状況にはありません。他の自治体はあげているところが多いのですが、今回は据え置きが妥当ではないかと思います。

【委員】 県内では、上げている団体が多いですが、どういった事情で上げているのかわかりませんが、豊明市の実情を見る限り、据え置きというのが無難だと思います。もしくは下げるかということで、上げるのは論外であると思います。

【委員】 私は絶対に下げるべきだと考えます。豊明市は今後財政的に大きな回復は見込めないと思いますし、大きな支出が待っていますので、特別職の方にも痛みを分かち合っていただきたいと思います。収税の多い市とは違い、これだけあえていいますので。

【委員】 人事院勧告を見るとアップしています。ただ27年度はダウンということになっています。それをどのように考えるのかということが問題になります。今回は上がったところをみて考えるのか、それとも27年度の引き下げも踏まえて考えるのかということになります。そのようなことで、審議会の開催ペースによって変わってきますが、引き上げる状態にはないということは確かであります。27年度も踏まえてトータルで考えて据え置きがよいと考えます。

【会長】 審議会の開催は、条例に基づき市長が必要に応じて開催されるということになっておりますので、毎年開催することとはなってはいません。次期の開催がいつになるかは、今の段階では判断できません。

【委員】 市長がいちいち判断するのは難しいので、毎年なら毎年、隔年なら隔年と決めておいた方がやりやすいのではないかと思います。それによって、審議の考えも変わりますので。

【会長】 今提案いただきましたが、今年度は今年度で答えを出しておいて、付帯事項として毎年開催すること要望するというのを答申に付すこともできます。

【委員】 議員定数22から20に減らしてきましたので、全体の人件費としては減ってきていますよね。

【委員】 大府市は19名なので、もっと減らしても良いのではと思います。

【会長】 議会に否決されましたが、15名という請願も出されましたが。

【会長】 今みなさまにいろいろ意見をいただきましたが、豊明市の現在や将来の財政状況を見て、現状据え置きという意見が多かったようですが、そのように取りまとめてよろしいでしょうか。

【会長】 それでは、据え置き多数ということで取りまとめたいと思います。

【会長】 また、ご意見の中で審議会を毎年開催したらどうかという意見がありました。その点について、毎年開いたほうがよいという方はございますか。

【会長】 そのようなご意見の方が多いので、後で答申を市長に手渡す時に付帯事項としてそれを付け加えさせていただきたいと思います。毎年開催するかどうかを判断するのは市長となりますが。

【会長】 それでは、みなさま慎重審議ありがとうございました。いったん休憩とし、答申書を作成させていただきます。